

entre le gouvernement salvadorien et les insurgés, et regrettons que la troisième série de discussions prévues... n'ait pas eu lieu en septembre dernier. <sup>11</sup>

À la fin-mai, M. Heap est revenu sur le sujet de l'aide canadienne au développement. Après avoir cité un cas récent de violation des droits de la personne au Salvador, il a posé la question suivante au secrétaire d'État aux Affaires extérieures :

Le ministre peut-il dire au président [du Salvador] que lorsque le Canada avait décidé d'accorder cette aide, il s'attendait à ce que le président soit disposé et soit capable d'enrayer de telles atteintes aux droits de l'homme et que s'il veut continuer à recevoir de l'argent, il doit réaliser certains progrès dans ce domaine ? <sup>12</sup> (sic)

M. Clark lui a répondu ainsi :

La question de l'aide du Canada au développement... est assez délicate. Je ne tiens pas à faire des commentaires d'ordre général qui risquent d'envenimer la situation. Je vérifierai les informations que le député m'a communiquées, et je prendrai éventuellement les mesures qui s'imposent. <sup>13</sup>

S'adressant à la Chambre après une visite du président Reagan, le député libéral Warren Allmand a contesté les vues de ce dernier sur la situation en Amérique centrale :

La révolution sévissant au Nicaragua n'était pas le résultat des conflits Est-Ouest, mais plutôt l'aboutissement de 50 ans de dictature somoziste. Il est malheureux que le gouvernement américain ne comprenne pas cela. <sup>14</sup>

Après l'attaque de la ferme internationale par les *contras*, la députée néo-démocrate Pauline Jewett a réclamé du secrétaire d'État aux Affaires extérieures qu'il manifeste encore plus ouvertement l'opposition du

<sup>11</sup> *Débats de la Chambre des communes*, 5 fév. 1987, pp. 3173-3175.

<sup>12</sup> *Débats de la Chambre des communes*, 29 mai 1987, pp. 6537.

<sup>13</sup> *Ibid.*

<sup>14</sup> *Débats de la Chambre des communes*, 8 avril 1987, p. 4968.